
第５回野川流域連絡会議事録 

 
開催日時：平成20年３月10日（月）18時～20時40分 
開催場所：調布市文化会館「たづくり」12階大会議場 
 

  

第５回 野川流域連絡会 会議風景 
 平成 20 年３月 10 日（月）の 18 時から、調布市文化会館「たづくり」の会議場におい
て第３期第５回野川流域連絡会が開催されました。 
 会議には、公募の都民委員16名、団体委員４名、行政委員11名が出席し、まず、法政
大学講師で野川流域連絡会座長の神谷博先生による「野川の市民活動の歴史」についての
講演がありました。その後、各分科会からの活動報告が行われ、次に用水路再生プロジェ
クトからの提案ということで、国分寺市と小金井市の委員より、プロジェクトの活動状況
と提案内容についての報告がありました。さらに、部会の活動状況報告、５月の活動報告
会の準備についての意見交換、野川自然再生に関する状況報告、野川における工事状況に
ついての報告が行われました。 
 
■講演「野川の市民活動の歴史」について 
   （講師；野川流域連絡会座長 法政大学講師 神谷博先生） 
 
■分科会および部会の活動報告 
〈水環境分科会〉 
 ・３回の定例会の実施。 
 ・用水路再生プロジェクトの推進（テーマ「国分寺の用水路再生の提案書案」）。 
 ・現地調査の実施（小平市での用水路調査）。 
〈生きもの分科会〉 
  ・生きもの観察会の実施（一般参加及びリーダー育成観察会）。 
  ・池と小川の補修（ほたる川及びひょうたん川）。 
 ・ほたる川及びひょうたん川について、野川公園ボランティアへの報告。 
〈野川なっとく部会〉 
 ・「河川情報図」と「納得流量」について検討を進めている。 
 ・一斉流量調査を12月に実施。 
 ・水涸れが起こっている。 



〈研究部会〉 
 ・小金井市環境市民会議の主催で、市民が地下水の観測を行っている。 
 ・湧水の研究セミナーを野川流域連絡会の主催で開催してはどうか。 
 ・セミナーを通して意見交換をしながら新しい方向性を探るのが良い。 
 
■用水路再生プロジェクトからの提案 
 （国分寺市） 
 ・これまでの用水路現地調査についての報告 
 ・恋ヶ窪用水を３つの区間に分け、それぞれの区間における具体的な提案内容、今後必
要な調査について説明 

 ・国分寺市に、恋ヶ窪用水の復元の提案をしたい。 
 
 （小金井市） 
 ・提案内容が国分寺市のようにまとまっていないため、小金井分水の調査結果、実態に
ついての報告があった。 

 
■活動報告会の準備についての意見交換 
 ・第３期の名称は、「みんなでつくろう あしたの野川」に決定。 
 ・当日は歩きながら、野川ルールに沿った形で情報を集め、河川情報図に反映させてい
く。 

 ・当日調和小学校に参集するまでの行程、及び当日の時間配分と役割分担について議論 
 
■報告事項・今後の予定 
 ・野川自然再生に関する状況報告 
 ・平成19年度野川における工事状況と予定について報告 
 ・第４期の委員募集について 
 
■前座長によるまとめ 
・用水路再生プロジェクトで、具体的な提案が出てきて、是非これは施策に反映できる
ような提案につなげて、安定的な水量確保の実現が図れるよう期待する。 
・流量の一斉調査は、基本的なデータを蓄積していくという意味で良い成果が得られて
いる。 
 
■座長によるまとめ 
 ・市民と行政と研究者の役割ということで、研究者の役割も重要ではないか。 
 ・市民が頑張って、自主的な活動をしなければならない。 
 ・自治体、行政の出番も、当初に比べると減ってきているのではないか。 
・４期に向かって、最後の準備をしたい。 

 
■第４期第１回野川流域連絡会は平成20年６月に開催予定です。 


